

## Recuperar 20 millones de empleos perdidos en la crisis, reto del G-20 (El Financiero 03/11/11)

Recuperar 20 millones de empleos perdidos en la crisis, reto del G-20 (El Financiero 03/11/11) Zenyazen Flores Jueves, 3 de noviembre de 2011 • La desigualdad de ingresos, un desafío más: OIT. • Recaída económica en países avanzados. • Preocupa dualidad en el mercado de trabajo. • GRANDES DESAFÍOS PARA MEJORAR EL EMPLEO

La mejora en la calidad del empleo, en la erradicación de la segmentación entre trabajadores formales e informales, y la aplicación de políticas que permitan el crecimiento mínimo de 1.3 por ciento anual en la tasa de ocupación hasta 2015 para recuperar los 20 millones de empleos perdidos en la crisis, son los principales retos del G-20, a discutirse entre hoy y mañana en la Cumbre de Cannes, Francia. Un desafío más será el relativo a la desigualdad de ingresos, toda vez que en muchos países del G-20 ha aumentado en los últimos 20 años, aunque en casos como Estados Unidos esto ha ocurrido en un periodo aún más largo, indica un diagnóstico de las organizaciones Internacional del Trabajo (OIT) y para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). "El empleo puede terminar creciendo a una tasa de entre 0.8 y 1 por ciento hasta finales de 2012, lo que provocaría no recuperar los 20 millones de empleos perdidos durante la recesión y, por el contrario, dejaría un hueco de unos 40 millones de puestos de trabajo en el G-20 el año próximo, y un hueco mucho mayor en 2015." Tal documento, elaborado con motivo de ésta que es la Sexta Cumbre del G-20, establece que la recuperación económica, que comenzó a mediados o finales de 2009 en la mayoría de las naciones, fue más bien modesta y llegó a su fin en el segundo trimestre de 2011, recayendo principalmente en las economías avanzadas. El estudio titulado "Empleo a corto plazo y perspectivas del mercado laboral; desafíos en los países del G-20", muestra que durante 2008 y 2009 México fue uno de los países más afectados por la crisis económica, y su crecimiento se ubicó por debajo de diversas economías, entre éstas las de Turquía, Rusia y Japón. Después de la recesión, países como Argentina, Indonesia, Brasil, República de Corea y Turquía mostraron una temprana recuperación, y en el caso de México, dada la magnitud de su caída en 2009, fue más lenta, y la creación de plazas laborales se rezagó. Debilidad "Una preocupación principal" es la creciente dualidad en el mercado laboral entre los trabajadores que tienen empleos productivos y decentes, y los que no. Y es que la segmentación del mercado laboral es un problema en todas las economías del G-20, aunque la proporción de informales es "considerable" en siete países, donde India, México y Argentina ocupan, en ese orden, los tres primeros lugares. "El empleo informal es, en gran parte, la consecuencia de un crecimiento débil en el empleo formal. El aumento de la tasa de crecimiento del trabajo formal debería ser prioritario en la agenda política de los países emergentes." Los sectores económicos que más han sufrido desde la crisis mundial también varían según los países del G-20; sin embargo, con pocas excepciones, el empleo en la construcción ha sido especialmente afectado, y las manufacturas de las economías avanzadas han visto grandes pérdidas de puestos de trabajo. Por el contrario, varios países emergentes han experimentado un crecimiento del empleo en la industria y el sector servicios, lo que debería implicar políticas de recalificación del mercado laboral y pugnar por la calidad del trabajo en esas áreas. Ante ese diagnóstico, la OIT y la OCDE advierten que en el corto plazo será difícil alcanzar la tasa mínima de crecimiento de 1.3 por ciento anual en el empleo.